

Présentation Dimanches ensemble

• Introduction

Bonjour, je m'appelle Florent. Mon rôle au sein de la paroisse est principalement d'être le leader du groupe : La Bande des Bar-Theo, un groupe de musiques actuelles chrétiennes et de rendre des services au niveau de la communication, étant graphiste de métier. Jean-François m'a demandé de présenter la raison d'être des « dimanches ensemble ». Pour cela, je vais m'appuyer sur 2 documents. Les actes synodaux du diocèse de Besançon de 2019 ainsi qu'un document décrivant les grandes lignes des « dimanches ensemble » par notre ancien prêtre, Christophe Bazin. Cette présentation se fera en 2 temps. D'abord la genèse des « dimanches ensemble » puis ce qu'ils doivent contenir d'une manière générale.

• Genèse

Je me souviens de ce jour, le 9 février 2019. Nous animions la 2^e session de réflexion du synode. Il était demandé de témoigner de ce que vivaient les paroissiens. Christophe Bazin s'est avancé et a présenté les messes autrement que nous vivions ici. Ce discours fut l'amorce d'une réflexion sur la manière de célébrer, sur l'importance de vivre des rassemblements en communauté. La joie de croire se fait communicative et transparait quand nos assemblées sont vivantes et dynamiques. La foi ne va pas sans le témoignage en actes et en paroles de ceux qui nous ont précédés et de chrétiens engagés. Les groupes de réflexions ont alors pensés et rédigés le décret N°2 du synode : « Vivre des « Dimanches ensemble ». Je vous le lis :

VIVRE DES « DIMANCHES ENSEMBLE »

Les paroisses organiseront, plusieurs fois dans l'année, des « Dimanches ensemble » avec les enfants catéchisés, leurs familles et l'ensemble de la communauté paroissiale.

Les acteurs pastoraux (Equipes de coordination pastorale - ECP-dans les paroisses, catéchistes, etc.) constitueront des équipes chargées de la mise en œuvre de ces temps forts. Ces équipes en feront une relecture à partir des retours des familles.

La célébration eucharistique prendra en compte la présence des plus jeunes. La pastorale liturgique et sacramentelle (PLS) et le service diocésain de la catéchèse (SDC) feront des propositions pour en soutenir la mise en œuvre.

• Son contenu dans notre paroisse

Les « dimanches ensemble » dans notre paroisse (anciennement doyenné) s'est donc articulé sur les 5 essentiels de l'Eglise :

1. Fraternité : par l'accueil des enfants catéchisés, de leurs parents, des paroissiens, des futurs mariés et des futurs baptisés. Moments conviviaux autours d'un café ou d'un verre de l'amitié. Vous retrouvez tout cela dans l'article 4 (p17) qui invite les personnes ou les familles qui ont demandé un service à l'Eglise de participer à la vie paroissiale et à ses célébrations. Ainsi que dans l'article 13 (p32) où nous sommes appelé à déployer un accueil de proximité et chaleureux à l'entrée des églises entre autre.
2. La prière : que vous retrouverez lors des échanges en groupe, par des célébrations attractives en mettant en œuvre de nouveaux moyens technologiques : vidéoprojecteur, musiques actuelles, etc Ce qui rentre d'ailleurs dans la vocation du groupe des Bar-Theo. Un effort sera fait aussi pour impliquer des jeunes et appuyer une communication efficace sur les réseaux sociaux. Ceci se retrouve dans l'article 11 (p27)
3. La formation : Les enfants et les adultes sont catéchisés par des vidéos, des témoignages. Pendant la célébration, la liturgie dominicale est expliquée (temps liturgique, homélie, rites...) Nous retrouvons cette demande dans le décret N°3 (p18).
4. Le service : Chacun est appelé à aider les équipes de préparation par des lectures, des gâteaux... Un tableau est affiché au fond de l'église pour s'inscrire. Chacun est appelé à participer. Cette action fait partie de l'article 14 (p33)
5. Evangélisation : par des témoignages en grand groupe et le partage de sa foi en petits groupes sur des sujets donnés. Ces témoignages étaient évoqués lors de l'introduction du paragraphe « croire et témoigner en communautés vivantes fraternelles ».

6. Conclusion

Vous l'aurez donc compris, les « dimanches ensemble » se veulent être une application riche et concrète d'une Eglise tournée vers l'avenir. Ils se doivent d'être proche de chacun et intergénérationnels. Enfin, plus concrètement, ils répondent à la demande du synode de notre diocèse.